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DELEGACIONES CMIC 

 

Recomiendan invertir en EU 
(2025-02-27, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 2) 
Marcela Heredia, ex presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
CDMX y social fundadora de Anma Ingeniería, acusó que ante la falta de objetivos claros no se 
puede aspirar nada en el desarrollo de vivienda en el País desde los organismos públicos "Uno 
de los retos es el capital, ¿de dónde se va a sacar ese capital? De los ahorros de los 
trabajadores", enfatizó en el congreso inmobiliario. 
 

Presentan proyectos de obra pública 
(2025-02-27, Redacción, El Economista, . 1045) 
CMIC está a la espera de que el gobierno del estado considerare algunas propuestas en SU plan 
de infraestructura para el presente año, sobre todo en materia de movilidad; previó que este 2025 
sea de mayor crecimiento de su sector pese a incertidumbre. 
 

Viaducto beneficia "a cercano a los Monreal" 
(2025-02-27, Alan Gallegos, La Razón de México, . 14) 
La senadora del PRI, Claudia Edith Anaya Mota, afirmó que con la construcción del Viaducto 
Elevado de Zacatecas se verá beneficiado un empresario de Tabasco que es muy cercano a la 
familia del gobernador David Monreal, a quien se le adjudicó la obra de manera directa. “No hubo 
una licitación pública, hubo una adjudicación y el constructor es cercano a la familia Monreal, 
incluso estuvo en el Segundo Informe de Gobierno de David Monreal, previo a que se le entregara 
la obra directamente”, dijo la legisladora a La Razón. En cuanto se dio a conocer el “fallo 
irrevocable” que favoreció al empresario tabasqueño, se generó una ola de inconformidad en 
contra de la obra, a la que se sumaron empresarios, comerciantes, urbanistas, ecologistas e 
incluso la directiva de la Cámara de la Industria de la Construcción en el estado. 
La Razón On line (Sitio), 
 

CMIC presenta proyectos de obra pública para Puebla, sobre todo en movilidad 
(2025-02-26, Miguel Hernández, El Economista (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla está a la espera 
de que el gobierno del estado pueda considerar algunas propuestas en su plan de infraestructura 
para el presente año, sobre todo en materia de movilidad. Gustavo Vargas Constantini, 
presidente del organismo local, previó que este 2025 sea de mayor crecimiento de su sector pese 
a la incertidumbre que genera la aplicación de aranceles al acero y aluminio por parte de Estados 
Unidos, los cuales son muy usados en la construcción. 
 

Firman Convenio de colaboración CMIC Puebla y FONACOT 
(2025-02-26, Redacción, Callejero PUE (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla celebró la 
firma de un Convenio de colaboración con el Fondo Nacional para el Consumo de los 
Trabajadores (FONACOT), en un acto que refuerza el compromiso de ambas instituciones con el 
bienestar y desarrollo de los trabajadores de la industria de la construcción. En el evento, el 
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Presidente de la CMIC, Gustavo David Vargas Constantini, destacó la importancia de este 
acuerdo, señalando que: "Este convenio no solo representa un compromiso mutuo entre la CMIC 
y FONACOT, sino también una oportunidad para mejorar la calidad de vida de quienes son el 
motor de nuestra industria: nuestros trabajadores". 
 

CMIC respalda ruta de rescate de AHMSA y prioriza a trabajadores 
(2025-02-26, Sergio Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Coahuila Centro Norte, Humberto Prado, calificó como positiva la reunión entre el gobernador del 
estado y la presidenta de México para trazar la ruta de rescate de Altos Hornos de México 
(AHMSA). Consideró que este esfuerzo es clave para la reactivación de la empresa y el beneficio 
de los trabajadores, aunque admitió que los acreedores difícilmente podrán recuperar el total de 
sus adeudos. 
 

Francisco Reynoso Farias, nuevo presidente de CMIC Poza Rica 
(2025-02-26, Redacción, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), ) 
La Delegación Veracruz Norte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) llevó a cabo la renovación de la mesa directiva de la representación empresarial para el 
periodo 2025-2027, por lo que a partir de éste momento estará presidida por el Ingeniero 
Francisco Reynoso Farías. La Asamblea Delegacional se llevó a cabo con la presencia del 
Ingeniero Jesús del Carmen Abud Saldivar, Vicepresidente de Instituciones de CMIC Nacional, 
quien llevó a cabo la toma de protesta del nuevo Comité Directivo. 
 

¡De favor ayudemos a ayudar a la Cruz Roja! 
(2025-02-27, Julio César Covarrubias Mora, El Noticiero de Colima COL (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Edgar Cruz 
Benavides señaló que como sector empresarial estarán trabajando con Gobierno del estado y 
con las y los diputados locales en la reforma a la Ley de Fomento Económico del estado. En ese 
sentido, adelantó que vienen innovaciones interesantes para poder potenciar la capacidad de las 
empresas que van empezando y ayudar a todas y todos los emprendedores. Recordó Cruz 
Benavides que recientemente la gobernadora le presentó a la CMIC y a otros organismos 
empresariales la propuesta de reforma a la Ley de Fomento Económico del estado, sin embargo, 
la idea es revisarla, analizarla y volver hacer algunas observaciones que se tengan a bien 
proponer por el futuro de la clase empresarial del estado. ¡Trabajo, más trabajo y finalmente más 
trabajo! ¡Qué sea para bien de la sociedad colimense la reforma a la Ley de Fomento Económico 
del estado! ¡Enhorabuena!... 
 

De "Plan Hídrico de Morelia" a "Proyecto de Agua 2050" 
(2025-02-26, Redacción, En 15 días MICH (sitio), ) 
En presencia de la élite empresarial de la construcción, funcionarios municipales, estatales y 
federales, además de alcaldes y alcaldesas de algunos municipios y distritos de riego, el Gobierno 
del Ayuntamiento de Morelia presentó oficialmente lo que será el proyecto de infraestructura, 
intercambio, reúso y redistribución de agua en la ciudad capital. El proyecto que presentó el 
funcionario estatal de Jalisco fue pagado por La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
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Gobernadora de Aguascalientes entrega obras de rehabilitación en vialidades de 
Insurgentes y Pilar Blanco 
(2025-02-27, Redacción, La Jornada AGS (sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó las obras de rehabilitación en 
vialidades de las colonias Insurgentes y Pilar Blanco en el sur de la ciudad, con una inversión 
superior a los 28.7 millones de pesos; estas mejoras reducen el tiempo de traslado y optimizan 
la conectividad. Durante el evento que se realizó en el Tianguis de las Huertas, acompañaron a 
la gobernadora, Lucía de León Ursúa, Alma Hilda Medina Macías y Heriberto Gallegos Serna, 
diputados locales; José Antonio Arámbula López, secretario general de Gobierno; Arentsen 
Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Aguascalientes, y Ricardo Alfredo Serrano Rangel, coordinador general de Movilidad. 
 

Américo Vs Cabeza N... 
(2025-02-27, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), ) 
Por odiosas que resulten las comparaciones en política nunca serán un exceso, por el contrario, 
son un buen método para definir el rumbo de un país, un Estado, los municipios. En la reunión 
con líderes empresariales, participó la diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes 
de CANACO Greyci Ethel Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de 
Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán Contreras Galván de CMIC, David Canales González de 
CANIRAC. 
 

Instalan Consejo de Valuación municipal  
(2025-02-27, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio), ) 
En acto protocolario la alcaldesa, Alejandra Gutiérrez Campos tomó protesta de los que serán 
los nuevos integrantes del Consejo de Valuación del Municipio de León. Los integrantes del 
presente Consejo lo conforman ciudadanos de organismos e instituciones, como del Colegio de 
Valuadores de León, Guanajuato A.C., la Asociación de Valuadores del Bajío A.C. Colegio de 
Maestros en Valuación de León A.C., Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Delegación Guanajuato (CMIC) y colegios de profesionistas e instituciones de investigación o de 
educación superior. 
Página Central GTO (Sitio), 
 

Entregan obras de rehabilitación en Insurgentes y Pilar Blanco 
(2025-02-26, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó las obras de rehabilitación en las 
vialidades de las colonias Insurgentes y Pilar Blanco, ubicadas en el sur de la ciudad, con una 
inversión que supera los 28.7 millones de pesos. El evento de entrega se llevó a cabo en el 
Tianguis de las Huertas y contó con la presencia de diversas autoridades locales, entre ellas los 
diputados Lucía de León Ursúa, Alma Hilda Medina Macías y Heriberto Gallegos Serna; el 
secretario general de Gobierno, José Antonio Arámbula López; el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes, Arentsen Dávila 
Ramírez; y el coordinador general de Movilidad, Ricardo Alfredo Serrano Rangel. 
 

Tere Jiménez entrega obras de rehabilitación en vialidades de la Insurgentes y Pilar 
Blanco 
(2025-02-26, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/5c7494a0b245b68657ef8f5c9916b498?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c7494a0b245b68657ef8f5c9916b498?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9284c28cfc31d97103294fc4db7e6a07?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88415f20c0f98f85a1b31ea59c610a6d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/059fdaaa5c2f0e6b151289036e2b8aa0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/46fb08fcf10eca9a870a44ffabd82d53?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7791f8666a1248be13625c548b4b52b2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7791f8666a1248be13625c548b4b52b2?file


 

 

 

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó las obras de rehabilitación en 
vialidades de las colonias Insurgentes y Pilar Blanco en el sur de la ciudad, con una inversión 
superior a los 28.7 millones de pesos; estas mejoras reducen el tiempo de traslado y optimizan 
la conectividad. Durante el evento que se realizó en el Tianguis de las Huertas, acompañaron a 
la gobernadora, Lucía de León Ursúa, Alma Hilda Medina Macías y Heriberto Gallegos Serna, 
diputados locales; José Antonio Arámbula López, secretario general de Gobierno; Arentsen 
Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Aguascalientes, y Ricardo Alfredo Serrano Rangel, coordinador general de Movilidad. 
 

Realiza Gobierno Municipal Networking para mujeres empresarias y emprendedoras 
(2025-02-26, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El Gobierno Municipal de Chihuahua a través del Instituto Municipal de las Mujeres y la Dirección 
de Desarrollo Económico y Competitividad llevó a cabo el Networking para Mujeres Empresarias 
y Emprendedoras "Creciendo Juntas", con el objetivo de fortalecer redes de colaboración y 
brindar mayores oportunidades de crecimiento a las mujeres en el ámbito empresarial. El evento 
reunió a alrededor de 80 empresarias, emprendedoras y liderazgos femeninos de distintos 
sectores, quienes tuvieron la oportunidad de intercambiar ideas, explorar nuevas oportunidades 
de negocio y conocer herramientas para potenciar sus proyectos. Dicho evento con duración de 
2 horas se llevó a cabo en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) con el objetivo de reforzar su compromiso por apoyar los proyectos que 
impulsen la creatividad, crecimiento y empoderamiento de las mujeres de Chihuahua Capital. 
Omnia CHIH (Sitio), 
 

Continúa sin ser dictaminada reforma al reglamento de limpia en Pachuca 
(2025-02-26, Redacción, Quadratín HGO (sitio), ) 
Sigue sin ser dictaminada la reforma al Reglamento de Limpia, Recolección, Traslado, 
Tratamiento y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos de Pachuca. A pesar de que el 
presidente municipal, Jorge Reyes Hernández, había urgido la aprobación de dicha modificación, 
esto no ha ocurrido. En cambio durante la décima segunda sesión ordinaria de cabildo fue 
presentado y aprobado varios puntos como: las firmas de convenios de colaboración entre el 
municipio de Pachuca y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación 
Hidalgo, y con el Instituto Universitario de las Naciones Hispanas. 
 

Tampico contará en los próximos cinco años con nuevas carreteras; ampliará 
conectividad 
(2025-02-27, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
La red carretera con destino a Tampico se ampliará durante los próximos cinco años, al integrarse 
dos proyectos a reforzar la conectividad hacia las regiones del Bajío y el centro de la República 
Mexicana, con vocaciones turísticas así como el manejo de mercancías para los puertos en este 
municipio y en Altamira. Para ambos planes, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) levantó la mano a fin de participar, al contar con empresas consideradas 
capaces en el área, declaró el presidente de la Delegación Pablo Haro Panduro. 
 

Consejo de Valuación brinda confianza y certeza a los leoneses 
(2025-02-27, Redacción, Caracol en Movimiento (sitio), ) 
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Con el compromiso de fortalecer la transparencia y brindar certeza a la ciudadanía, la 
administración encabezada por Alejandra Gutiérrez dio un paso más hacia una gestión eficiente 
y confiable con la toma de protesta del Consejo de Valuación del Municipio de León. Alejandra 
Gutiérrez destacó la relevancia de este organismo como un espacio de consulta y opinión para 
la Tesorería Municipal en materia de valuación inmobiliaria, subrayando su papel clave en la 
correcta determinación del impuesto predial. "Dan certeza a los actos jurídicos que se realizan 
en la Tesorería, no es lo mismo a que alguien sin conocimiento diga algo, a que lo digan ustedes 
que son los expertos y ha sido muy claro porque hemos tenido un crecimiento también en el pago 
del predial y quiere decir que la gente confía porque hoy pueden saber que lo están pagando 
tiene que ver con el valor de su vivienda y que no fue puesto de manera aleatoria, sino con un 
trabajo técnico que ustedes realizan", mencionó. Además, mencionó que su trabajo es 
fundamental para garantizar que los ciudadanos tengan certeza y confianza en el pago de su 
impuesto predial, mismo que se destina en obras y acciones que cambian la calidad de vida de 
las personas. "Esta ciudad la construimos entre todos, entonces yo les quiero agradecer y pedir 
que sigan trabajando con esa ética, esa moral, pero sobre todo con esa característica de ustedes, 
que son técnicos especialistas". Los integrantes del presente Consejo lo conforman ciudadanos 
de organismos e instituciones, como del Colegio de Valuadores de León, Guanajuato A.C., la 
Asociación de Valuadores del Bajío A.C., Colegio de Maestros en Valuación de León A.C., 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Guanajuato (CMIC) y colegios 
de profesionistas e instituciones de investigación o de educación superior. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Acciones & Reacciones  
(2025-02-27, Acciones y Reacciones, El Economista, . 23) 
Fibra Nova, un fideicomiso de inversión en bienes raíces dedicado a la producción, distribución y 
venta de productos cárnicos Grupo Bafar, recibió una calificación crediticia en escala nacional de 
largo plazo de 'HR AA+' por parte de la agencia HR Ratings, en el inicio de SU cobertura. La 
calificadora ubicó la nota de Fibra Nova en el segundo escalón en la clasificación de activos con 
grado de inversión. 
 

Reforma a la Ley del ISSSTE busca cobrar cuotas del seguro de salud sobre salario neto, 
solo a los altos funcionarios de confianza: Martí Batres 
(2025-02-26, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, refrendó lo señalado en la conferencia matutina: "La 
mañanera del pueblo" por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en el sentido de 
que la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE únicamente contempla a altos funcionarios de 
confianza de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, para que paguen su cuota de salud al 
organismo sobre su salario neto y no sobre su salario base, como ocurre en la actualidad. 
 

La nueva Reforma a la Ley del ISSSTE afecta sólo a altos funcionarios: Martí Batres 
(2025-02-26, Redacción, Sin Embargo (sitio), ) 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, refrendó que la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE 
únicamente contempla a altos funcionarios de confianza de los poderes Ejecutivo, Legislativo y 
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Judicial, para que paguen su cuota de salud al organismo sobre su salario neto y no sobre su 
salario base, como ocurre en la actualidad. La reforma también busca ayudar a acreditados con 
deudas problemáticas en el Fondo de la Vivienda del Instituto (FOVISSSTE), así como recuperar 
la facultad de esta institución para construir y arrendar vivienda a bajo costo. 
 

La protección de los derechos humanos ante la nueva política migratoria 
(2025-02-26, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
México enfrenta un reto significativo en el número de migrantes retornados. Desde su regreso a 
la presidencia en enero de 2025, Donald Trump ha endurecido las políticas migratorias en 
Estados Unidos, intensificando las deportaciones y ampliando los criterios para la detención de 
inmigrantes. Estas medidas han encendido las alarmas en el ámbito de los derechos humanos, 
pues afectan la vida de miles de personas y generan nuevos desafíos tanto para las autoridades 
como para la sociedad civil en ambos lados de la frontera. La llegada masiva de migrantes pone 
a prueba los sistemas de salud, educación y vivienda. Es crucial fortalecer la infraestructura de 
estos servicios para garantizar un regreso digno. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Detienen al terror de los limoneros 
(2025-02-27, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 5) 
Uno de los principales extorsionadores de limoneros y aguacateros de Michoacán fue capturado 
ayer en Apatzingán por autoridades federales. Se trata de Gerardo Valencia Barajas, "La Silla" o 
"El Señor de la Silla", quien aterrorizó a productores como operador de la célula criminal "Los 
Blancos de Troya", perteneciente a los Cárteles Unidos, recientemente declarados como 
terroristas por Estados Unidos. 
 

Costará a México 600 mdp repatriar a migrantes de CA 
(2025-02-27, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 7) 
El Instituto Nacional de Migración planea trasladar a sus países a centroamericanos deportados 
de EU; licita el servicio de transporte en autobuses para este año. 
 
 

Presidenta cierra puerta al nepotismo en Morena 
(2025-02-27, Arturo Páramo, Excélsior, . 1,4) 
Aunque la Cámara de Diputados aprobó prohibir el nepotismo a partir de las elecciones de 2030, 
Morena anunció que no postulará a familiares en los comicios de este año en Durango y Veracruz. 
Luisa Alcalde, dirigente nacional del partido, dijo que también modificarán los estatutos para que 
esta medida se aplique en 2027, a contracorriente de lo avalado el martes por los legisladores en 
una reserva que impulsó el PVEM. 
 

Entierra el Senado la última reforma del neoliberalismo 
(2025-02-27, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada, . 1, 4) 
El Senado de la República aprobó ayer las 10 leyes secundarias de la reforma constitucional en 
materia energética, encaminadas a revertir el proceso de privatización de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a devolver al Estado la rectoría de sus 
recursos naturales. 
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Aumenta Trump incertidumbre sobre aplicación de aranceles 
(2025-02-27, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump dio ayer respuestas aparentemente contradictorias sobre sus planes para imponer 
aranceles a México, Canadá y a la UE. En una reunión de gabinete, se le preguntó si seguiría 
con los aranceles del 25 por ciento el 4 de marzo, y dijo que no los detendría, pero minutos 
después afirmó que se implementarían el 2 de abril, por lo que no quedó claro si existe un nuevo 
plazo. 
 

Trump otorga otro mes de oxígeno a México y Canadá antes de aranceles 
(2025-02-27, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
México y EU avanzan en negociaciones de temas comerciales; hoy se reúne el gabinete de 
seguridad mexicano con Marco Rubio. Trump admite que el número de cruces ilegales por la 
frontera se ha reducido notablemente. 
 

Trump pospone aranceles otro mes 
(2025-02-27, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha pospuesto por segunda vez la imposición de 
un arancel del 25% a los productos mexicanos, ahora para abril. Trump ha declarado que no 
detendrá los aranceles, ya que acusa a México de permitir la entrada de drogas, especialmente 
el fentanilo, a Estados Unidos. El gabinete de seguridad mexicano viaja a Washington para 
discutir la situación y evitar la imposición de aranceles. 
 

Samuel hunde a NL en deudas 
(2025-02-27, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
En un año, el gobernador neolonés se despachó con la cuchara grande y adquirió créditos por 9 
mil 800 mdp, correspondientes a por lo menos 36 financiamientos con varias instituciones 
bancarias, todos a corto plazo. Según el Registro Público Único de Financiamientos y 
Obligaciones de Entidades Federativas, entre marzo y diciembre de 2024, la administración del 
emecista contrató 32 créditos a corto plazo por un saldo de 8 mil 930 mdp, por lo que tiene que 
empezar a liquidarlos el próximo mes. Además, el Congreso avaló otro techo de endeudamiento 
por 10 mil mdp para obras. 
 

Revendedores fuera de control  
(2025-02-27, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El fraude en la reventa de boletos para eventos masivos sigue imparable. El crecimiento de 
espectáculos ha detonado también un boom de estafadores que inflan precios y venden accesos 
falsos sin recibir sanciones. 
 

Violencia en Sinaloa elevará morosidad 
(2025-02-27, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 12) 
Derivado de la ola de violencia que vive Sinaloa desde hace casi medio año, es probable que se 
incrementen los niveles de morosidad en la entidad en los próximos tres o cuatro meses, aseguró 
Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). Según Carranza 
Bolívar, hasta ahora es difícil que existan criterios especiales por parte de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) para que las personas o comercios puedan pagar sus créditos, 
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pues sólo se han utilizado en situaciones declaradas como emergencia nacional como la 
pandemia por Covid-19 o el huracán Otis en Guerrero. 
 

Violencia en Sinaloa elevará morosidad 
(2025-02-27, Miguel Ángel Ensástigue, La Prensa, . 19) 
Derivado de la ola de violencia que vive Sinaloa desde hace casi medio año, es probable que se 
incrementen los niveles de morosidad en la entidad en los próximos tres o cuatro meses, aseguró 
Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). Según Carranza 
Bolívar, hasta ahora es difícil que existan criterios especiales por parte de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) para que las personas o comercios puedan pagar sus créditos, 
pues sólo se han utilizado en situaciones declaradas como emergencia nacional como la 
pandemia por Covid-19 o el huracán Otis en Guerrero. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Persiste incertidumbre, aún con nueva pausa arancelaria: Coparmex 
(2025-02-27, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 15) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que persiste la 
incertidumbre para la inversión a pesar de que se aplazó la pausa arancelaria de Donald Trump 
para México hasta el 2 de abril. Dijo que es indamental reforzar el diálogo para evitar medidas 
unilaterales que afecten el comercioy la economía. En un hilo en la red social X (antes Twitter), 
Coparmex comentó que de darse los aranceles, el impacto sería grave dado que México es 
principal socio comercial de EU, con una participación del 15.9% en su comercio total durante 
2024 y esto afectaría la competitividad y la actividad comercial de la región. 
Urbeconomica (Sitio), 
 

Apura México control a importación china 
(2025-02-27, Nallely Hernández, Reforma, . 1, 6) 
En un periodo de 10 días, el Gobierno federal arremetió contra la importación de productos chinos 
en diferentes sectores, con lo que atiende la petición de Estados Unidos de controlar la entrada 
de insumos asiáticos para evitar una triangulación comercial a través de México. La Secretaría 
de Economía (SE) publicó entre el 12 y 20 de febrero diversos inicios de procedimientos de 
investigación antidumping al sulfato de amonio, láminas de policarbonato y cartoncillo 
procedentes de China. Ante ello, Coparmex dijo que un aplazamiento no resolvería el problema. 
 

"Operación Limpieza": Suspenden empresas en cruzada contra la evasión 
(2025-02-27, Redacción, El Independiente, . 14) 
La Secretaría de Economía que encabeza Marcelo Ebrard llevó a cabo "operaciones 
simultáneas" para suspender y eventualmente cancelar a empresas afiliadas al Programa de la 
Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) por presunta 
evasión fiscal. El pasado martes, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) emitió un pronunciamiento en el que pide certeza jurídica en la tributación de las 
operaciones realizadas bajo el esquema de ese programa. El sector patronal advirtió que 6 mil 
520 empresas bajo el esquema IMMEX están en riesgo por la interpretación del SAT, afectando 
millones de empleos directos e indirectos. 
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Ricos y Poderosos // SCJN, complicada resolución 
(2025-02-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32) 
La ministra Yasmín Esquivel tiene en sus manos una “papa caliente”. Ella elaboró el proyecto 
para dilucidar el diferendo entre el poderoso órgano recaudador del gobierno mexicano y uno de 
los sectores exportadores más importantes de México: la industria maquiladora. Hoy el pleno de 
la Corte discutirá la contradicción de criterios (por lo menos el proyecto está enlistado) para 
establecer quién tiene la razón entre el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y las 
empresas maquiladoras. La Coparmex, a través del presidente de la Comisión Fiscal, Domingo 
Ruiz López advierte que si la Corte le da la razón al SAT, grandes empresas saldrían del país, 
no por solidaridad, sino por practicidad y rentabilidad. 
 

Coparmex Laguna alerta sobre riesgos en la interpretación del IVA en el programa 
IMMEX 
(2025-02-26, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Laguna manifestó su 
preocupación ante la interpretación adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
respecto al pago del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el 
programa federal Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). 
Esta decisión, actualmente en análisis por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
pone en riesgo la estabilidad de 6,520 empresas y millones de empleos en el país. 
 

Coparmex exige certeza jurídica en impuestos para IMMEX: 'Pagar dos veces el IVA es 
absurdo' 
(2025-02-26, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su preocupación por 
la falta de certeza jurídica en la tributación del sector IMMEX, una situación que podría afectar la 
competitividad de la industria maquiladora en México. En entrevista para MVS Noticias con Luis 
Cárdenas, el Dr. Domingo Ruíz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, explicó 
que el actual esquema tributario genera incertidumbre y costos adicionales para las empresas. 
 

Coparmex, en contra de modificación del SAT al IVA; advierte riesgos 
(2025-02-26, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se pronunció en contra del 
cambio de criterio del Servicio de Administración Tributaria (SAT) al Impuesto Sobre el Valor 
Agregado (IVA), pues considera que podría duplicar su cobro al Programa de la Industria 
Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). El organismo argumentó 
que la medida pone en riesgo la operación de 6,520 empresas maquiladoras y millones de 
empleos directos e indirectos. 
 

Coparmex Laguna alerta sobre riesgos en la interpretación del IVA en el programa 
IMMEX 
(2025-02-26, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Laguna manifestó su 
preocupación ante la interpretación adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
respecto al pago del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el 
programa federal Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). 
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Esta decisión, actualmente en análisis por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
pone en riesgo la estabilidad de 6,520 empresas y millones de empleos en el país. 
 

Demanda Coparmex política fiscal equitativa 
(2025-02-26, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se opone "a la interpretación 
adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el litigio sobre el pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el esquema del Programa de 
la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX)". 
 

Advierte Coparmex riesgo de recesión tras incertidumbre 
(2025-02-27, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
David Aponte y la columnista Maite Azuela conversaron con Juan José Sierra Álvarez, presidente 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sobre los desafíos 
económicos que enfrenta México. Sierra Álvarez alertó sobre el riesgo inminente de una recesión 
en medio de la incertidumbre por posibles aranceles impuestos por el gobierno de Donald Trump, 
la inseguridad y los cambios constitucionales impulsados por la actual administración. Ante este 
panorama, el líder empresarial destacó la formación de una alianza inédita entre empresarios y 
sindicatos, particularmente en torno a la reforma del Infonavit. 
 

Maquiladoras en vilo por fallo de Corte sobre doble tributación de IVA 
(2025-02-26, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), ) 
El próximo 27 de febrero, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podría fallar a favor 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para que las empresas de la Industria 
Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) realicen doble pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) al efectuar una "exportación virtual". Ante ello, Coparmex 
espera que la Suprema Corte de Justicia emita una resolución que garantice seguridad jurídica y 
evite un cobro que distorsiona el marco normativo. 
 

Aranceles preocupan a transportistas: Canacar 
(2025-02-26, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Ante el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de posponer la aplicación de 
aranceles, el sector privado consideró que "la incertidumbre persiste" e incluso a empresarios 
transportistas los tiene "asustados" porque las inversiones están semi paralizadas. El 
aplazamiento no resuelve el problema. Instamos a las autoridades de ambos países a trabajar 
en soluciones de largo plazo que brinden certeza y estabilidad al comercio, sin recurrir a medidas 
que afecten la inversión y el empleo", señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana 
a través de un mensaje en la red social X. Al cierre de la edición el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) no emitieron alguna 
postura. 
 

Senado aprueba en lo general leyes secundarias de la reforma energética, ¿qué sigue 
para Pemex y CFE? 
(2025-02-26, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
El Senado de la República aprobó en lo general las ocho leyes secundarias propuestas por la 
presidenta Claudia Sheinbaum en la reforma energética, lo que le devuelve a Petróleos 
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Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el predominio en sus 
respectivos ámbitos de ser empresas paraestatales. Coparmex, en contra de modificación del 
SAT al IVA; advierte riesgos. 
 

La Coparmex exige una tributación justa para las empresas de la industria 
manufacturera. 
(2025-02-26, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su desacuerdo 
con la interpretación del Servicio de Administración Tributaria (SAT) respecto al pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones bajo el Programa de Industria Manufacturera, 
Maquiladora y de Servicios de Exportación. Esta postura surge en respuesta a la preocupación 
por el impacto que dicha interpretación podría tener en 6,520 empresas Inmex, poniendo en 
riesgo millones de empleos directos e indirectos y amenazando la competitividad del país ante la 
incertidumbre fiscal. 
 

Coparmex ha calificado como alarmante la posibilidad de que decisiones arbitrarias comprometan 
la estabilidad de sectores estratégicos, reiterando su compromiso de promover una tributación 
justa y un entorno propicio para el crecimiento económico en México. 
 

La Coparmex advierte que México debería aplicar aranceles a productos de EE.UU. si 
Trump impone tarifas. 
(2025-02-26, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado al gobierno 
mexicano a considerar la implementación de aranceles sobre los productos exportados por 
Estados Unidos a México, incluido el acero. Esta propuesta surge en respuesta a la amenaza del 
presidente Donald Trump de imponer un arancel del 25% a partir del 4 de marzo. El organismo 
advierte que la materialización de estas tarifas podría llevar a la economía nacional hacia una 
posible recesión. 
 

Zoé Robledo y Clara Brugada encabezan banderazo de entrega de mil ambulancias del 
IMSS 
(2025-02-27, Redacción, Sobre T (Sitio), ) 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, y la jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, dieron el banderazo de entrega de mil 
nuevas ambulancias de traslado programado, con el objetivo de fortalecer la infraestructura de 
salud y garantizar un servicio eficiente y seguro para los pacientes que requieren de estos 
servicios. El director general del IMSS destacó las características de las nuevas unidades, 
equipadas con tecnología de última generación para garantizar el traslado seguro y cómodo de 
los pacientes. Asistieron la secretaria de Salud de la Ciudad de México, Nadine Gasman; por el 
IMSS, el secretario general, Jorge Gaviño Ambriz; las directoras de Prestaciones Médicas, 
doctora Alva Alejandra Santos Carrillo; de Incorporación y Recaudación, Luisa Obrador Garrido 
Cuesta; los directores de Administración, Borsalino González Andrade; de Operación y 
Evaluación, Javier Guerrero García; el coordinador de Conservación y Servicios Generales; 
Ángel Annuar Rubio Moreno; el titular de la Unidad de Administración, Juan Carlos Cardona 
Aldave; el consejero suplente del H. Consejo Técnico por parte de la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Ricardo David García Portilla; y el 
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consejero suplente del H. Consejo Técnico por la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Fernando Miguel Salazar del Valle. 
 

Se reúne CCE en Juárez con autoridad del Tesoro de EU 
(2025-02-27, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez sostuvo una reunión con Phil 
Lovegren, agregado financiero del Departamento del Tesoro de la Embajada de Estados Unidos 
en México, donde hablaron sobre los aranceles, la economía fronteriza y las finanzas ilícitas. 
Lovegren destacó que su labor en México y Centroamérica se enfoca en el análisis 
macroeconómico y la lucha contra las finanzas ilícitas, pero explicó que incluso el Departamento 
del Tesoro enfrenta incertidumbre respecto a la imposición de aranceles, que afectaría a la 
industria. 
 

Es ilegal cobrar el IVA dos veces  
(2025-02-27, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 4) 
AFIRMAN MAQUILADORAS EXPORTADORAS El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora 
y Manufacturera de Exportación (Index) aseguró que pagar el IVA en la importación y en la 
enajenación de un producto exportado es contrario a la ley fiscal, y sus efectos generarían cargas 
financieras a los contribuyentes, cuyos márgenes no son suficientes para pagar un impuesto dos 
veces. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Atacar a empresas 
(2025-02-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Estamos viendo una actitud cada vez más agresiva de los distintos órdenes de gobierno hacia 
empresas privadas. De nada sirve que operen bajo la ley, que generen empleos, que paguen 
impuestos. El gobierno piensa que ya ha logrado el cambio judicial que buscaba y que ya puede 
hacer lo que quiera sin importar lo que diga la ley. No sorprende que, ante estas circunstancias, 
muchos inversionistas prefieran retirarse. En un país sin garantías jurídicas es difícil invertir 
dinero. O solo lo harán las empresas que corrompan a los políticos que están tomando las 
decisiones. 
 

Juegos de Poder // ¡Qué manera de echar a perder una película!  
(2025-02-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El domingo es la entrega anual número 97 de los Premios Oscar. La sustancia -largometraje 
dirigido, escrito y coproducido por Coralie Fargeat- cuenta con cinco nominaciones, incluyendo 
mejor película. No se lo merece, como no se merecía recibir el premio al mejor guion del Festival 
de Cannes. 
 

Análisis Superior // Mucha obsesión 
(2025-02-27, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Hay una gran cantidad de gente que cuestiona las determinaciones que toma la Junta de 
Gobierno del Banco de México. Con una frívola facilidad, consideran que están capturados o les 
falta experiencia a Victoria Rodríguez, a Galia Borja, a Omar Mejía, a Gabriel Cuadra y a Jonathan 
Heath (a quien podría cuestionársele por sus declaraciones). 
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Bitácora del Director // Nepotistas... pero poquito 
(2025-02-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La propuesta era impecable: que un servidor público electo no pueda ser sucedido por un 
pariente. Esa práctica amañada se ha ido generalizando en el país. Hay una enorme cantidad de 
municipios en los que los alcaldes entregan el cargo a sus cónyuges, hermanos, padres o hijos. 
 

Activo Empresarial // Aranceles, otro mes, es la forma de negociar de Trump 
(2025-02-27, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El próximo martes 4 de marzo se cumple el mes de la pausa comercial entre México y Estados 
Unidos. Gracias a esta pausa, Donald Trump accedió a no imponer aranceles del 25% a las 
exportaciones mexicanas. Sin embargo, ayer, el mismo presidente estadunidense volvió a 
cambiar de opinión y nos dio otro mes más. Dijo que para abril se impondrán los aranceles del 
25% a México y a Canadá. 
 

Duda Razonable //Tiempo de mujeres... y varios "cñores" 
(2025-02-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
U nas joyas las fotos que circularon del martes en el Senado: Adán Augusto abrazando a Manuel 
Velasco, Saúl Monreal y Yunes riéndose con Félix Salgado Macedonio. Puro' "cnorón", felices de 
haber cambiado la voluntad de la Presidenta para beneficiar a aquellos que sí, disfrutaban el 
momento, porque cómo no, ella manda, pero no tanto, no aquí donde nosotros los "cnores" aún 
mandamos. Nomás faltaba. 
 

Día con Día // Nepotismo plus 
(2025-02-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La palabra nepotismo resultó muy fuerte para la alianza oficialista en el Congreso. No pudieron 
tragarla sin regurgitar y le enmendaron la plana a la presidenta Sheinbaum, cambiándole la 
iniciativa de ley que mandó al respecto. No por mucho, por tres añitos. La Presidenta quería esa 
ley vigente para las elecciones de 2027. Se la aprobaron para las de 2030. 
 

En Privado // Bateando reelección y nepotismo 
(2025-02-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Morena sus aliados en el Senado les salió ADN y rechazaron aprobar en sus términos la primera 
iniciativa de reforma constitucional de la presidenta Claudia Sheinbaum contra el nepotismo la 
reelección. En la sesión del martes, Adán Augusto López Hernández dijo que la petición venía 
del Partido Verde, vía el senador Manuel Velasco y sin quien no hacían la mayoría calificada para 
sacar la reforma constitucional. 
 

Estrictamente Personal // Dos extradiciones, dos incógnitas  
(2025-02-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 50) 
Dos procesos de extradición en estos días, uno exitoso y otro fallido, han pasado casi 
desapercibidos. El exitoso es el de Jesús Ricardo Patrón, apodado El H-3, líder de la organización 
criminal nayarita que surgió de los restos del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, que este 
lunes llegó a la Corte de Brooklyn con pase automático a la cárcel. El fallido es el nuevo amparo 
que obtuvo Rafael Caro Quintero, uno de los fundadores del Cártel de Guadalajara, acusado del 
asesinato y tortura del agente de la DEA, Enrique Camarena Salazar. Con el primero regresa a 
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la turbulencia el caso del general Salvador Cienfuegos, exsecretario de la Defensa; con el 
segundo se sigue cumpliendo una decisión del expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

Coordenadas // Ya no quisiera hablar de Trump 
(2025-02-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los problemas de la economía mexicana no tienen que ver con las decisiones del gobierno de 
los Estados Unidos, sino principalmente con lo que haga el gobierno de México. El escenario es 
uno si logramos eludir los aranceles y otro muy diferente si al final somos sujetos de la imposición 
del 25 por ciento. 
 

La Gran Depresión // Los políticos se van, los empresarios se quedan 
(2025-02-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Donald Trump dijo en algún momento de la campaña ante un grupo de conservadores cristianos 
que tenían que ir a votar (en las elecciones de noviembre del año pasado), pero que no tendrían 
que volver a hacerlo. Cuando en una entrevista le pidieron aclarar el sentido de sus palabras hizo 
lo que saben hacer los populistas, echar la culpa a sus adversarios y no dar una respuesta 
concreta ante su posible advertencia de querer aferrarse al poder más allá de estos cuatro años. 
 

Ricos y Poderosos // SCJN, complicada resolución 
(2025-02-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32) 
La ministra Yasmín Esquivel tiene en sus manos una “papa caliente”. Ella elaboró el proyecto 
para dilucidar el diferendo entre el poderoso órgano recaudador del gobierno mexicano y uno de 
los sectores exportadores más importantes de México: la industria maquiladora. Hoy el pleno de 
la Corte discutirá la contradicción de criterios (por lo menos el proyecto está enlistado) para 
establecer quién tiene la razón entre el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y las 
empresas maquiladoras. 
 

La Quinta Transformación // El dilema de dos ex jefes del SAT y un ex procu fiscal 
(2025-02-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La batalla de la industria maquiladora y el SAT está a todo lo que da en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN). El asunto se debe resolver este jueves en el Pleno de la Corte: el 
proyecto es de la ministra Yasmín Esquivel, que como dato curioso, presentó originalmente dos 
proyectos: uno a favor del SAT y otro en contra. 
 

TREN MAYA 
 

Signos Vitales // Siguiendo los pasos de López 
(2025-02-27, Enrique Cárdenas, El Financiero, . 42) 
Mano dura para demostrar quién está al mando: en México, López Obrador canceló el nuevo 
aeropuerto de Texcoco cuando ya estaba avanzada su construcción y su financiamiento iba a ser 
cubierto esencialmente con dinero privado. No importaron razones ni costos. Tampoco en el 
despilfarro del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. Tuvo que meter al Ejército y declarar las 
obras como de seguridad nacional para obviar los límites jurídicos de la acción pública. 
 

¿El Tren Maya tiene 'abuelo'? Así era el Ferrocarril del Sureste, inaugurado en 1950 
(2025-02-26, Redacción, La Lista (sitio), ) 
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El Tren Maya es una de las obras de infraestructura que impulsó el expresidente Andrés Manuel 
López Obrador durante su gestión, bajo la promesa de llevar prosperidad al sur del país, pero, 
¿sabías que tiene su antecedente en el Ferrocarril del Sureste? El Tren Maya y el Ferrocarril del 
Sureste son más parecidos de lo que podría pensarse y de hecho, el camino de vías original se 
usó la construcción del proyecto modernizado. 
 

Debemos estar unidos para defender nuestra soberania 
(2025-02-27, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) vino a encender los reflectores sobre dos de los 
proyectos estrella del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pues en su reciente informe 
señala un daño potencial o irregularidades por 2 mil 500 millones de pesos en las obras sexenales 
del Tren Maya y la Refinería Olmeca Dos Bocas. Y aunque no se habla abiertamente de 
corrupciónal menos no todavía el sobreprecio y la mala administración de recursos suenan casi 
tan escandalosos como un caso abierto de peculado. 
 

Con la presencia de ASETUR, inicia participación de México en la Vitrina Turística de 
ANATO 2025 
(2025-02-27, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
En seguimiento a la promoción turística de nuestro país en el exterior, el presidente de la Unión 
de Secretarios de Turismo (ASETUR), Bernardo Cueto Riestra participó en el corte de listón del 
pabellón de México en la edición 44 de la Vitrina Turística de ANATO 2025, que se lleva a cabo 
en Bogotá, Colombia. La Embajadora inauguró el stand de nuestro país y el de los estados 
participantes: Oaxaca, Caribe Mexicano, Tren Maya, Jalisco, Secretaría de Turismo de la Ciudad 
de México, Riviera Nayarit y Fideicomiso para la Promoción Turística de Acapulco. 
 

AIFA 
 

Nayarit fortalece conectividad aérea con nueva ruta hacia el AIFA 
(2025-02-26, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Este miércoles, el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado por el 
presidente de Mota-Engil México, José Miguel Bejos, y el director de Comunicación Corporativa 
de Viva, Walfred Castro, anunció la apertura de un nuevo vuelo que conectará a Tepic con la 
Ciudad de México, llegando al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Este vuelo será operado 
por la aerolínea Viva a partir del 1 de mayo. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Bloqueos en la autopista México-Pachuca, en el Estado de México, por conflicto de 
administración de fraccionamiento. 
(2025-02-26, Fernanda Tapia, Jaime Núñez, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedios, ) 
En Tecámac, Estado de México, vecinos del fraccionamiento Real Firenze protestan por la 
imposición de una mesa administrativa que controla los accesos y áreas comunes del lugar. La 
manifestación, que comenzó en la mañana, ha generado bloqueos parciales en la autopista 
México-Pachuca, afectando el tránsito hacia la Ciudad de México. Los residentes exigen la 
desocupación de las casetas de vigilancia y el regreso del control a los habitantes. A pesar de la 
situación, se mantiene el paso por un bloque de carriles, permitiendo cierto alivio a los 
automovilistas. Las autoridades locales han ofrecido una mesa de trabajo para resolver el 
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conflicto. Se recomienda a quienes viajan hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles tomar 
rutas alternas para evitar retrasos. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Xóchitl Gálvez acusa corrupción en construcción de refinería de Dos Bocas: "Espero que 
Sheinbaum sí investigue" 
(2025-02-26, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Xóchitl Gálvez Ruiz, excandidata presidencial y exsenadora del PAN, denunció ante la Secretaría 
de Anticorrupción y Buen Gobierno por presuntos actos de corrupción en la construcción de un 
ducto en la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, una de las obras prioritarias del 
gobierno del exmandatario Andrés Manuel López Obrador. En su cuenta de Instagram, la 
exlegisladora panista acusó que presuntamente un familiar de Rocío Nahle, actual gobernadora 
de Veracruz y exsecretaria de Energía, fue beneficiado con un consorcio cinco días antes de que 
se le asignara un contrato por 5 mil millones de pesos. 
 

Senado aprueba en lo general leyes secundarias en materia energética 
(2025-02-26, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
El Senado de México aprobó en lo general las leyes secundarias de la reforma energética 
impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, con 85 votos a favor, 39 en contra y 1 
abstención. El paquete legislativo busca fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), además de modificar regulaciones establecidas en la reforma de 
2013. Durante la presentación de las leyes secundarias, Sheinbaum declaró que el objetivo es 
fortalecer a las empresas públicas sin eliminar completamente la inversión privada en el sector. 
La iniciativa se presenta en un contexto donde Pemex enfrenta altos niveles de deuda y desafíos 
en su producción y exploración, además de retrasos en proyectos clave como la refinería Dos 
Bocas. 
 

¿Podría bajar el precio del litro por diésel por debajo de los 25 pesos? 
(2025-02-26, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
Al 26 de febrero de 2025, el precio promedio del diésel en México se sitúa en 26.52 pesos por 
litro, con variaciones según la región. Este incremento en los precios del diésel se debe a varios 
factores clave: el gobierno mexicano aplica el IEPS al diésel, un impuesto que se actualiza 
anualmente con base en la inflación. La capacidad de refinación de Pemex influye en el precio 
del diésel. Actualmente, México importa gran parte del diésel que consume, lo que lo hace 
vulnerable a variaciones en el tipo de cambio y precios internacionales. La refinería de Dos Bocas 
busca reducir esta dependencia, pero enfrenta desafíos operativos. 
 

Aceptan reserva a reforma de Ley de Ingresos sobre hidrocarburos 
(2025-02-26, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
Las y los diputados presentaron más de 70 reservas de modificación a la Ley de Ingresos sobre 
hidrocarburos, siendo 24 legisladores los que subieron a tribuna para presentarlas. El líder del 
PT en San Lázaro indicó que esta reforma fortalecerá a Petróleos Mexicanos (Pemex) para tener 
una soberanía energética que beneficie a los mexicanos, gracias a la corrección de la fracción 
XXIII del artículo 3 de la Ley. José Luis Téllez, correligionario de Sandoval Flores, explicó que la 
propuesta de modificación es para establecer el valor agregado contractual del gas natural 
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determinado a condición base, además de que el actual gobierno hará lo posible por reducir el 
costo de la gasolina. Mencionó que con esto se logrará gasolina gracias a la refinería de Dos 
Bocas que se acaba de construir, señalando los casos de corrupción en Pemex del neoliberalismo 
que impactaron en la operatividad y en las finanzas de la empresa. 
 

Morena se come su discurso lo que llamaban traición hoy lo aplauden: senador priista 
Manuel Añorve 
(2025-02-26, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Morena traicionó su propio discurso: Antes rechazaban la inversión privada en Pemex y CFE, 
ahora la necesitan desesperadamente. Criticaban la apertura energética del PRI en 2013, pero 
hoy defienden las mismas medidas que antes llamaban «traición a la patria»: GPPRI Fracaso 
rotundo en energía y economía: Prometieron bajar los precios de la gasolina, el gas y la 
electricidad, pero todo ha subido. La CFE y Pemex acumulan deudas millonarias, la inversión 
privada está en fuga y la industria energética está colapsando con apagones, corrupción y 
proyectos fallidos como Dos Bocas: GPPRI 
 

En entrevista, César Rivera de Jesús, investigador del SIEEP, habló sobre los recursos 
destinados a Pemex. 
(2025-02-26, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista, César Rivera de Jesús, investigador en Energía y Medio Ambiente del Sieep, 
explicó los recursos destinados a Pemex en los últimos años, que suman más de $2.8 billones 
entre apoyos fiscales y financieros. Destacó que los principales apoyos fiscales han sido la 
reducción del derecho a utilidad compartida y los estímulos fiscales, mientras que los apoyos 
financieros incluyen aportaciones patrimoniales y otras ayudas. Rivera subrayó la falta de 
transparencia y la ausencia de un análisis costo-beneficio en los proyectos de infraestructura, 
como la refinería de Dos Bocas, lo que genera dudas sobre la eficacia y responsabilidad fiscal de 
estos recursos. Además, comparó la situación de Pemex con el rescate bancario de Fobaproa, 
sugiriendo que ambos casos implican una intervención gubernamental significativa. 
103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM, 
 

SICT 
 

SICT se compromete a atender más de 4 mil km de carreteras 
(2025-02-27, Redacción, Diario de México, . 4) 
Jesús Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), informó que como parte del Programa Nacional de Infraestructura Carretera, se estima 
que atenderán más de 4 mil kilómetros de longitud de vialidad con una inversión de más de 173 
mil millones de pesos. 
 

Entrará SICT al bacheo, sin contratos con IP 
(2025-02-26, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
Con la finalidad de generar un ahorro del 30 por ciento en el gasto, la Secretaria de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) puso en marcha un programa para reparar 
baches y pavimentar con maquinaria y personal propios, sin necesidad de contratar a empresas 
privadas. Jesús Esteva, titular de la dependencia, explicó que se destinarán 850 millones de 
pesos para la adquisición de equipo y 2 mil millones de pesos para la compra del material. 
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Programa carretero, nepotismo y aranceles; La Mañanera de Sheinbaum HOY 26 de 
febrero 2025 
(2025-02-26, Gaspar Vela, Milenio (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva, dio a 
conocer los avances en el programa nacional de Infraestructura y Transporte, donde se realizarán 
trabajos en 4 mil kilómetros de longitud de vialidad. "Los ejes prioritarios, en este caso estamos 
hablando de 3 mil km, estaremos incrementando esta meta dependiendo los recursos, estamos 
haciendo simulaciones de toda la infraestructura carretera". 
 

IP pide al gobierno federal incentivos para proyectos de electromovilidad 
(2025-02-26, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El sector privado respalda el proyecto de electromovilidad planteado por el gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, señaló la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(Canacar), pero consideró que son necesarios incentivos por parte de la administración federal. 
[...] Recordó que el sector del autotransporte de carga moviliza el 85 por ciento de las mercancías 
e insumos por vía terrestre y representa el 3.7 por ciento del producto interno bruto (PIB). [...] 
Refirió que datos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
indican que el 61 por ciento de los camiones que circulan actualmente tienen más de 20 años de 
antigüedad, por lo que hay un deterioro. 
 

Gobierno otorgará 600 licitaciones para rehabilitar carreteras 
(2025-02-26, Alma Muñoz, Emir Olivares, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno federal otorgará 600 licitaciones para completar la meta de rehabilitar más de 4 mil 
kilómetros de carreteras en todo el país durante el sexenio, se informó esta mañana en la 
conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Al respecto, el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, remarcó que se darán 600 
licitaciones para alcanzar la meta “para que se dimensione el esfuerzo y trabajo que se está 
haciendo”. 
 

Gobierno federal invertirá 173,000 mdp en rehabilitación de carreteras  
(2025-02-26, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El gobierno federal invertirá en el presente sexenio 173,000 millones de pesos (mdp) para 
rehabilitar más de 4,000 kilómetros de carreteras a nivel nacional, lo que permitirá ampliar y dar 
mantenimiento a la red de carreteras federales. Este proyecto de inversión pública implicará la 
organización de 600 licitaciones, con la participación de proveedores privados, informaron la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Esteva Medina. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Se intervendrán 4 mil km de vías para conectar a las zonas más pobres: CSP 
(2025-02-27, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo explicó que con el Programa Nacional de Infraestructura 
Carretera 2025-2030 se intervendrán, en un inicio, 4 mil kilómetros para la ampliación y 
mantenimiento mayor de carreteras por todo el país. "Son ampliación de carreteras y 
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mantenimiento mayor de muchísimas carreteras que hemos estado visitando, particularmente las 
zonas más vulnerables del país. Entonces, es un programa muy interesante, importantísimo", 
destacó. Además, destacó que el objetivo del programa de infraestructura en materia de 
movilidad es conectar a las zonas más vulnerables del país para cumplir con el principio de que 
"por el bien de todos, primero los pobres". 
 

Comisiones de la Cámara de Diputados se reúnen con titular de la Agencia Reguladora 
de Transporte Ferroviario 
(2025-02-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Las comisiones de Comunicaciones y Transportes e Infraestructura que presiden los diputados 
Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN) y Roberto Armando Albores Gleason (PT), respectivamente, se 
reunieron con el titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous 
Loaeza, con el propósito de conocer los proyectos de trenes de pasajeros impulsados por el 
Gobierno Federal. Reiteró que en la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 se destinó cerca de 570 mil millones de pesos a obra pública, con más de 90 
mil millones para el sector ferroviario y 47 mil millones de pesos para infraestructura carretera; se 
comprometió a impulsar más inversión y reformas para que la infraestructura de México esté a la 
altura de su potencial. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

La Divisa del Poder // Aprueban morenistas reforma energética cuasi genista 
(2025-02-27, Adrián Trejo, 24 Horas, . 5) 
Si tiene tiempo, échele una revisada a las ocho leyes secundarias en materia energética que 
aprobaron ayer la mayoría morenista y sus rémoras en el Senado, y va a encontrar un 80% de 
coincidencias con las reformas que planteó en su momento Enrique Peña Nieto. El punto 
neurálgico de la reforma peñista fue la apertura a la iniciativa privada en el sector energético, 
Pemex y la CFE, con reglas claras y precisas que limitaban la participación de particulares. En 
las iniciativas aprobadas con una prisa inusitada por los senadores del partido oficial, se permite 
la participación de la iniciativa privada en el sector, pero ahora se denomina “alianza estratégica”. 
Y aunque no parece lo mismo, es igual. 
 

Senado aprueba leyes secundarias de reforma energética  
(2025-02-27, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 1, 7) 
El Senado de la República aprobó este miércoles la "reforma energética" de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, con apoyo de las bancadas de Morena, Partido del Trabajo (PT) Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM). Al inicio del debate, la senadora morenista Laura Itzel Castillo 
Juárez explicó que el dictamen, que reforma y expide diversas leyes secundarias, establecía que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) no serán consideradas 
de ninguna manera como monopólicas en beneficio del pueblo de México. Asimismo, comentó 
que instaura la trazabilidad de las estructuras y actividades de ambas paraestatales para extinguir 
empresas productivas subsidiarias. 
La Razón On line (Sitio),El Universal (sitio),El Heraldo de México (sitio),La Jornada (sitio),Pilotzi Noticias (Sitio),Muro Político 
MX (sitio), 
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Senado inicia discusión de reforma energética; busca recuperar soberanía nacional en el 
sector 
(2025-02-26, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El pleno del Senado inició la discusión de la reforma energética impulsada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum que busca recuperar la soberanía nacional en el sector. En la sesión de este 
miércoles y en tribuna, la senadora Laura Itzel Castillo, que reforma recupera el ideario de Lázaro 
Cárdenas al establecer el concepto de "justicia energética", recupera la rectoría del Estado y 
termina los negocios y contratos que se dieron en los últimos dos sexenios. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Tamaulipas y la reforma energética 
(2025-02-27, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Más allá de la política de la 4T, al revisar muchos contratos entregados sin un orden, objetivo y 
por supuesto, pruebas tangibles de un desarrollo, en Tamaulipas la algarabía al menos en el 
plano del petróleo, pasó a una terrible decepción. En este lapso, a partir del 2015, empresas 
nacionales e internacionales aplicaron en la entidad cerca de 2 mil 500 millones de dólares, 
mediante 13 firmas (sobreviven 6 a la fecha), con licitaciones ganadas en las rondas de la 
Secretaría de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos, pero sin sacar una sola gota de 
crudo en campos nuevos o de gas natural. 
 

Reforma energética secundaria: ¿el fin de la competencia en el sector? 
(2025-02-26, Pamela Cerdeira, Noticias MVS (Sitio), ) 
El Senado de la República discute la reforma secundaria en materia energética, un cambio que 
elimina la competencia entre empresas privadas y estatales, otorgando al gobierno el control del 
sector. De acuerdo con la consultora independiente en energía, Rosanety Barrios, la reforma 
establece que Pemex y la CFE tendrán un papel dominante, dejando a la inversión privada en un 
papel secundario y bajo regulación asimétrica. "Este modelo permite la participación de la 
iniciativa privada, pero no la competencia con el Estado", señaló Barrios. 
 

El Senado aprobó la reforma energética y la reforma constitucional para fortalecer la 
soberanía nacional. 
(2025-02-26, Juan Francisco Rocha, Vianey Fernández, Canal 11 Once, ) 
En una jornada intensa, el Senado de la República ha analizado y aprobado la reforma 
constitucional para fortalecer la soberanía nacional, enviada por la Presidenta Claudia 
Sheinbaum. Además, se aprobaron las leyes secundarias de la reforma energética, buscando 
fortalecer a Pemex y la CFE como empresas públicas del Estado, garantizar tarifas más bajas y 
promover la participación del sector privado. La Comisión de Energía destacó que estas reformas 
aseguran la autosuficiencia energética. La oposición, aunque votó en contra, celebró la apertura 
al sector privado. 
 

En entrevista, Rosanetti Barrios, consultora independiente en energía, habló sobre la 
reforma energética en México. 
(2025-02-26, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista, la maestra Rosanetti Barrios, consultora independiente en energía, compartió su 
perspectiva sobre la reciente reforma energética en México. Barrios destacó que el nuevo modelo 
energético, que ha sido aprobado y se establecerá en leyes, elimina la competencia entre la 
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iniciativa privada y las empresas del Estado, otorgando a estas últimas, especialmente a la CFE 
y Pemex, una posición privilegiada y dominante en el mercado. A pesar de que se permite la 
participación privada, esta se somete a una regulación estricta, mientras que las empresas 
estatales quedan exentas de dicha regulación en materia de competencia. 
 


